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Михаил Житомирский: И здесь, на выстав-
ке, и в магазинах электроники уже можно 
видеть обширный ассортимент оборудова-
ния 4K UHD. Здесь оно профессиональное, 
в магазинах – бытовое, то есть телевизоры. 
Многие специалисты рассматривают следу-
ющий год как начало широкомасштабного 
внедрения вещания в формате Ultra HD. По 
вашему мнению – это действительно прои-
зойдет? Что вы об этом думаете?
Питер Зиберт: Переход на UHD-вещание 
рано или поздно произойдет. В этом нет 
никаких сомнений. Подавляющее большин-
ство устройств отображения будут соответ-
ствовать 4K. Именно эта тенденция сегод-
ня отчетливо видна. Более того, начиная с 
определенного размера дисплея исчезает 
смысл для их производителей выпускать 
HD-устройства – только 4K. То же самое ка-
сается и приемных устройств – их на рынке 
становится все больше.

С другой стороны, есть вопросы с контен-
том. Здесь все будет развиваться не так бы-
стро. Уже проводятся тестовые трансляции 
со спутника Astra, уже в эфире есть один или 
два 4K-телеканала. Например, BT Sport. Но я 

вижу, что с точки зрения контента старт будет 
не таким быстрым, как в сфере технологий и 
оборудования. Накопление нужного количе-
ства контента займет куда больше времени, 
чем приобретение зрителями 4K-дисплеев.

Михаил Житомирский: А как вы относитесь 
к заявлениям, что уже в 2020 году мы станем 
свидетелями начала распространения веща-
ния в формате 8K?
Питер Зиберт: Я осведомлен об этом, но 
думаю, что речь идет о Японии. Если же гово-
рить о Европе, да и о большей части основ-
ного мира, то исходя из того, что знаю я, даже 
обсуждение начала 8K-вещания не ожидает-
ся ранее 2020 года. Не говоря уже о практи-
ке. Иными словами, в 2020 году мы можем 
начать обсуждать данный вопрос. Я вполне 
уверен, что ожидать интенсивных испытаний 
вещания в формате 8K в Европе не стоит.

С другой стороны, Япония, конечно, уже 
сделала много в направлении 8K. И там как 
раз планируется в 2020 году начать масштаб-
ные тестовые трансляции в этом формате.

Михаил Житомирский: Есть ли в принципе 
смысл переходить на 8K? Ведь буквально не-
сколько лет назад мы считали, что 4K – это 
уже практически на пределе возможностей 
человеческого зрения.
Питер Зиберт: Я считаю, что дело тут не 
только и не столько в разрешающей способ-
ности изображения, будь то 8K или 4K. Есть 
не менее существенный, пусть и не столь оче-
видный вопрос: на каком расстоянии от теле-
визора должен находиться зритель? Если смо-
треть контент в разрешении 8K, то расстояние 
от глаз до экрана не должно превышать 0,75 
вертикального размера изображения. А это – 
практически вплотную к экрану, и потребуются 
очки. Даже тем, у кого нормальное зрение. 
При просмотре 4K-контента расстояние до 
экрана должно быть 1,5 высоты изображения. 
И это тоже все еще слишком близко. К при-
меру, HD можно смотреть с расстояния, втрое 
превышающего высоту изображения.

Если посмотреть на типовую комнату в 
Европе, то окажется, что она довольно вели-
ка, а установить телевизор прямо посредине 
комнаты довольно проблематично. А с боль-
шего расстояния сложно оценить все досто-
инства 4K или 8K. Так что насчет 8K в Европе 
я пока настроен несколько скептично.

Больше того, я совсем не уверен, что 
даже те, у кого есть 4K-дисплей, смогут дей-
ствительно оценить достоинства разреше-
ния 4K. Просто потому, что находятся слиш-
ком далеко от экрана.

Михаил Житомирский: Перейдем к повест-
ке дня DVB. Какие темы сейчас наиболее 
остры для организации?
Питер Зиберт: Наиболее злободневной для 
нас сейчас является тема не столько разреша-
ющей способности, то есть большего числа пик-
селей на единицу площади, сколько расширен-
ный динамический диапазон, более широкая 
цветовая гамма, повышенная кадровая частота 
и технологии компрессии нового поколения.

К примеру, если пройтись по выставке, то по-
всеместно можно видеть аббревиатуру HDR –  
High Dynamic Range. Уже есть HDR-дисплеи, 
системы формирования изображения с рас-
ширенным динамическим диапазоном. А это 
значит, что многие решения сегодня разрозне-
ны. Мы стараемся привести все к единому зна-
менателю. Создать единую платформу. Ведь 
наша задача – разработка стандартов для гори-
зонтального рынка, поскольку горизонтальный 
рынок невозможно сформировать без набора 
стандартов. Так что, несомненно, это важная 
часть работы, который мы занимаемся в DVB.

Второе немаловажное направление дис-
куссий – IP. Как вы знаете, наши стандарты 
базируются на транспортном потоке. К наше-
му удивлению, другая авторитетная органи-
зация – ATSC– вышла с инициативой полного 
ухода от транспортного потока. Это нас силь-
но смутило.

Мы провели интенсивные обсуждения 
этого, как внутри DVB, так и открытые, пы-
таясь понять инициативу ATSC. На сегодня, 
суммируя все, что обсуждалось, я могу ска-
зать – сообщество DVB не видит ни одной 
серьезной причины для отказа от транспорт-
ного потока MPEG.

Это вовсе не означает отказа от разра-
ботки IP-стандартов. У нас есть IP-стандар-
ты, что наглядно показывает стенд DVB на 
выставке. К примеру, это стандарты для OTT 
на базе MPEG DVB DASH. Мы так же можем 
очень эффективно передавать IP-данные по 
нашим сетям. Есть новая инициатива и но-
вая разработка, схожая с MPEG DASH, но 
она уже не для адресной доставки (Unicast), 
а для широкого вещания (Multicast).

Я думаю, что это довольно интересно, пото-
му что OTT не теряет актуальности и будет по-
лучать все более широкое распространение в 
будущем. А имеющееся на сегодня Unicast-ре-
шение уже исчерпало свой потенциал с точки 
зрения перспективы. Поэтому OTT нуждается 
в стандартизированном Multicast-решении. 
Мы работаем и над этим тоже. О конкретных 
сроках пока сказать не могу – мы только нача-
ли. Думаю, через несколько месяцев появятся 
первые результаты.

Интервью с исполнительным директором DVB Питером Зибертом

4K, 8K, IP и другое

IBC для меня – не только возможность 
увидеть новые разработки в сфере 
технологий и оборудования, но и встре-
титься с известными специалистами, как 
представителями компаний, выпуска-
ющих аппаратуру, так и занимающими 
высокие позиции в крупных отраслевых 
организациях. Одним из таковых является 
исполнительный директор DVB Питер 
Зиберт (Peter Siebert). Ниже публикуется 
уже ставшее традиционным интервью с 
г-ном Зибертом.
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На выставке IBC2015, состоявшейся 11…15 
сентября в Амстердаме (Нидерланды), был 
организован стенд, объединивший несколь-
ко российских компаний, как производителей 
оборудования, так и системных интеграторов. 
Одним из участников стенда стала компания 
BRAM Technologies, представившая свои но-
вые разработки.

Это были, в частности, новей-
шие версии решений автоматиза-
ции вещания AutoPlay. Системы 
обеспечивают многоканальное 
круглосуточное вещание, обла-
дают функциями управления сту-
дийным оборудованием, резерви-
рованы на 100%. Они созданы на 
базе системы A-MAM от BRAM 
Technologies.

Вторым направлением BRAM 
Technologies, представленным на 
стенде, была система для органи-
зации комплексной информаци-
онно-производственной среды те-

лекомпании по подготовке и выпуску новостей 
NewsHouse, дополненная обновленным модулем 
нелинейного монтажа NewsBase.

Здесь же специалисты компании демонстри-
ровали работу системы TimeRunner SE, предна-
значенной для многоканальной записи и замед-
ленных повторов во время прямых трансляций 

спортивных и прочих зрелищных мероприятий. 
А для многокамерной записи SD/HD/UHD была 
представлена система SerialCam.

Живой интерес вызвала новинка BRAM 
Technologies – система онлайнового монтажа и 
управления телетрансляциями LiveEdit. Внимани-
ем пользовалась и обновленная система графиче-

ского оформления эфира TitleStation, 
обеспечивающая формирование и 
вывод в реальном масштабе времени 
различных графических объектов и 
динамических данных.

Объединенный российский стенд 
вызвал интерес не только среди рос-
сийских посетителей выставки IBC, 
но и у представителей зарубежных 
вещательных компаний. Помимо 
экспозиции оборудования и систем-
ных решений, ежедневно проводи-
лись презентационные сессии, на 
которых с докладами выступали 
представители российских компа-
ний-интеграторов.

НОВОСТИ
BRAM Technologies на объединенном российском стенде
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На выставке IBC2015, состоявшейся 11…15 
сентября в Амстердаме (Нидерланды), был 
организован стенд, объединивший несколь-
ко российских компаний, как производителей 
оборудования, так и системных интеграторов. 
Одним из участников стенда стала компания 
BRAM Technologies, представившая свои но-
вые разработки.

Это были, в частности, но-
вейшие версии решений авто-
матизации вещания AutoPlay. 
Системы обеспечивают многока-
нальное круглосуточное вещание, 
обладают функциями управле-
ния студийным оборудованием, 
резервированы на 100%. Они на 
базе системы A-MAM от BRAM 
Technologies.

Вторым направлением BRAM 
Technologies, представленным на 
стенде, была система для органи-
зации комплексной информаци-
онно-производственной среды те-

лекомпании по подготовке и выпуску новостей 
NewsHouse, дополненная обновленным модулем 
нелинейного монтажа NewsBase.

Здесь же специалисты компании демонстри-
ровали работу системы TimeRunner SE, предна-
значенную для многоканальной записи и замед-
ленных повторов во время прямых трансляций 

спортивных и прочих зрелищных мероприятий. 
А для многокамерной записи SD/HD/UHD была 
представлена система SerialCam.

Живой интерес вызвала новинка BRAM 
Technologies – система онлайнового монтажа и 
управления телетрансляциями LiveEdit. Внимани-
ем пользовалась и обновленная система графиче-

ского оформления эфира TitleStation, 
обеспечивающая формирование и 
вывод в реальном масштабе времени 
различных графических объектов и 
динамических данных.

Объединенный российский 
стенд вызвал интерес не только 
среди российских посетителей вы-
ставки IBC, но и у представителей 
зарубежных вещательных компаний. 
Помимо экспозиции оборудования 
и системных решений, ежедневно 
проводились презентационные сес-
сии, на которых с докладами вы-
ступали представители российских 
компаний-интеграторов.

«Чешское телевидение» (Česká televize) – об-
щественная телевещательная компания Чешской 
Республики, модернизировала свой технологиче-
ский комплекс, установив еще один сервер R&S 
VENICE производства Rohde & Schwarz DVS. Этот 
сервер предназначен для ввода и обработки контен-
та. Вещатель ранее перешел от работы с кассетами 
на файловые рабочие процессы в одном из своих 
АСК, и теперь нуждался в расширении созданной 
инфраструктуры. Сервер ввода и обработки R&S 
VENICE с интегрированной в него опцией Avid 
Workflow в сочетании с программным обеспечени-
ем R&S VENICE Play сыграет важную роль в опти-
мизации технологических процессов на «Чешском 
телевидении».

Система R&S VENICE является четырехка-
нальной и обеспечивает выполнение ключевых 
вещательных задач, таких как ввод материала и 
воспроизведение из студии. Широкие возможно-
сти сервера облегчают «Чешскому телевидению» 
интеграцию системы в имеющуюся технологиче-
скую инфраструктуру.

Опция Avid Workflow с ее широкими функ-
циями гарантирует тесное взаимодействие с 
рабочими процессами Avid, что стало одним из 
факторов, повлиявших на решение руководства 
«Чешского телевидения». Благодаря тесной ин-
теграции сервера VENICE от ввода до вывода с 
центральной системой хранения Avid ISIS и си-
стемой автоматизации Avid Interplay появилась 
возможность создать дружественную к пользо-

вателю рабочую среду. Сигналы HD-SDI 
теперь можно вводить напрямую в Avid 
ISIS в режиме реального времени, равно 
как и файловые материалы с электрон-
ных носителей, таких как карты памяти 
P2 и XDCAM, причем вместе с мета-
данными. А благодаря функции вывода 
клипы и целиком последовательности 
можно воспроизводить или отправлять 

далее по технологической цепочке сразу же после 
монтажа. И все это – без необходимости для мон-
тажеров «Чешского телевидения» выполнять дли-
тельную процедуру экспорта материала. Функция 
монтажа в процессе записи, имеющаяся в R&S 
VENICE, позволяет просматривать и монтиро-
вать видео, запись которого еще не закончена (в 
зависимости от кодека и контейнера). Поддержи-
вается также многокамерный ввод. В сочетании с 
функцией параллельной записи это повышает на-
дежность системы, особенно в условиях прямых 
трансляций.

Монтажеры телекомпании также довольны 
пользовательским интерфейсом R&S VENICE 
Play. Он разработан с учетом специфики студий-
ного воспроизведения и дает пользователям бы-
стрый доступ ко всем ключевым функциям, что 
важно в жестких условиях прямых эфиров и вы-
пуска новостей. Благодаря четкому и понятному 
отображению нескольких каналов пользователи 
могут одновременно контролировать состояние 
каналов как для первичного воспроизведения, так 
и для вторичного. Они также могут управлять ка-
налами в соответствии со складывающейся ситуа-
цией. Более того, один и тот же R&S VENICE Play 
GUI может отображаться на нескольких рабочих 
местах одновременно.

И, наконец, R&S VENICE поддерживает мно-
жество наиболее распространенных вещательных 
форматов, включая Panasonic DVCPRO, AVC-
Intra, Avid DNxHD, Sony XDCAM и Sony XAVC.

НОВОСТИ
BRAM Technologies на объединенном российском стенде

«Чешское телевидение» выбирает R&S VENICE
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